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onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

El Pleno del Congreso del Estado 
tomó la decisión de suplir al Lic. 
José Manuel Delgadillo  Cruz quien 
fungiera como suplente del ex 
Fiscal General del Estado Edgar 
Veytia y en su lugar designó como 
encargado del despacho de esa 
Fiscalía al  Notario Público, Lic. 
Petronilo Díaz Ponce Medrano. El 
Cargo lo ejercerá en tanto la XXXII 
Legislatura publique  la convocatoria 
para la designación del nuevo  
Fiscal General del Estado que 
durará en el cargo 9 años. Esta 
designación será a partir de una 
terna que envíe  el Gobernador del 
Estado Antonio Echevarría García 
a  esa soberanía popular; y de esta 
propuesta los diputados designarán  
al mejor profesionista que cumpla 
el perfil de buena fama pública, 
independencia,  s in conf l ic tos 
de interés personal, respetuoso 
de los Derechos Humanos y 
fundamentalmente capacitado en 
el nuevo Sistema Penal Acusatorio.
Hasta el día de hoy la mayoría de 
los nayaritas desconocemos la 
biografía personal del Lic. Díaz 
Ponce. Serían los resultados en 
el ejercicio en el cargo lo que lo 
calificará.
Ante la creciente violencia de 
las bandas de narcotraficantes 
que se disputan el control del 
mercado de la distribución y venta 
de  drogas en Nayarit, el nuevo 
Fiscal seguramente como primera 
acción será  la de limpiar a la 
Policía Ministerial sometiéndolos a 
la prueba de control de confianza. 
De igual manera el Secretario de 
Seguridad Pública Estatal hará 
lo mismo al interior del cuerpo 
policial bajo su mando.
Todo Nayarit conoce que la fiscalía  
bajo el mando  de Edgar Veytia 
esa institución estaba fi l trada 
por sicarios de la droga y que 
protegiéndose sus rostros con 
capuchas cometía todo tipo de 
violaciones a los Derechos Humanos 
y protegían a los distribuidores  de 
la droga en colonias  populares   
y centros de diversión nocturnos.
Esperamos que una vez que 
se integre el  nuevo Consejo 
Estatal  de Seguridad Pública sea 
implementado lo más pronto posible 
una nueva estrategia para combatir 
con eficacia a los hampones del 
crimen organizado  que cada día 
provocan una sicosis de temor 

entre la población…
P L A N  M E T R O P O L I TA N O 
MUNICIAPAL.- El Alcalde de Tepic 
Maestro Francisco Javier Castellón  
Fonseca apuesta al desarrollo 
integral de carácter metropolitano  
sobre todo el desarrollo económico y 
de movilidad urbana en coordinación 
con el Ayuntamiento de Xalisco.
Evidentemente s in desarrol lo 
económico el gobierno municipal de 
Tepic no podrá resolver de fondo el 
problema de los servicios públicos  
y la generación de empleo.
El presupuesto de gasto público 
que administra actualmente apenas 
le alcanza para el pago de nómina 
y de gasto corriente, mientras 
que los proyectos de obra pública 
dependen de lo que se gestione en 
dependencias de la Federación o del 
Estado. Ante tales circunstancias 
el Ayuntamiento de Tepic  deberá 
rediseñar una nueva política de 
recaudación fiscal sobre todo en 
el impuesto predial el que actual 
ente  está diseñado para  favorecer 
a los grandes centros comerciales,  
casatenientes y mansiones lujosas 
que pagan el predial como si 
se tratara de changarros o de 
vivienda popular. En todo caso a 
quien debe favorecerse es a los 
pequeños y medianos empresarios 
y a los habitantes que viven en  
las colonias populares.
Otro reto que enfrentará el Alcalde 
de Tepic es la creciente movilidad 
urbana procedente de Xalisco. 
Ello implica mejorar las vialidades 
por el desplazamiento de cientos 
de habitantes que a diario se 
desplazan a sus centros de trabajo  
incrementando la demanda de 
más servicios públicos. De no 
haber un reordenamiento urbano 
esta capital será en poco tiempo 
la ciudad más contaminada de la 
entidad.  
Mientras son peras o manzanas  
el Cabildo de Tepic autorizó a la 
Tesorería Municipal  gestione ante 
la banca comercial un préstamo 
de hasta 78 millones de pesos 
para una ulterior la planeación 
de gasto público de lo que resta 
del año. Esos recursos serán 
orientados  a pagos de la deuda a 
la CFE, proveedores, refacciones, 
salarios y a  prestaciones laborales 
a  t raba jadores y  empleados  
sindicalizados y de confianza  de 
esa Comuna…

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Octubre, mes de la lucha contra el cáncer de mama Por los hechos lo reconoceréis
Dentro del marco de “Octubre, mes de 
la lucha contra el cáncer de mama”, 
la asociación civil “Movimiento de 
Amor”, que integran la destacada 
periodista Mary Castro, el peluquero 
y estilista Juan Bernal García y Raúl 
Morales entre otras personalidades 
altruistas, ofrecieron una conferencia 
de prensa en prestigiado salón al 
sur de la capital nayarita en donde 
se destacó la gran labor que está 
llevando a cabo esta asociación junto 
con “Dona una peluca ontológica” 
(DUPO). 
En dicha conferencia que precedió 
a un evento en donde se dio a 
conocer la donación económica de 
algunas empresas tanto nayaritas 
como de nivel nacional, el peluquero 
Juan Bernal  dijo que se cumplen 
ya cinco años de que comenzaron 
esta campaña en apoyo a mujeres 
impactadas con el cáncer de mama, 
y que en este tiempo han ayudado 
a cientos de mujeres aquejadas de 
este mal, y siguen atendiendo más 
casos, pues se le tiende la mano a 
todas las mujeres que lo solicitan con 
tan solo llamar al teléfono 2128750, 
en donde de inmediato son atendidas 
y canalizadas a donde se requiera. 
Que esta asociación ha recibido con 
gran satisfacción buena cantidad de 
pelucas oncológicas, pues al cumplir 
el primer año se instaló el banco de 
pelucas oncológicas en Nayarit, así 
como de prótesis de mama; pero 
cabello natural no están recibiendo por 
el momento porque es muy laborioso 
el hacer las pelucas oncológicas por 
lo que se agradece más que sean 
mejor pelucas las que donen a esta 
no lucrativa asociación que trabaja 
nada más con fines altruistas sin afán 
de obtener ganancias económicas en 
lo absoluto y que es una asociación 
libre y sin color ni dependiente ni 
auspiciados por ningún partido político.
También estuvo ahí presente en la 
conferencia la doctora oncóloga Amelia 
Rodríguez Trejo, quien señaló que por 
el momento el estado de Nayarit no 
está cubierto al cien por ciento para 
dar atención en todos los rincones 
de la entidad, pero que se trabaja 
al máximo atendiendo a la mayoría 
de las mujeres de casi todos los 
municipios, ya que por el momento 
nuestro estado nada más cuenta 
con mastógrafos en los hospitales 
de Tondoroque y Rosamorada, en 
donde se atiende a las mujeres de 
los lugares aledaños y más allá. 
Añadió además la oncóloga Amelia 
Rodríguez que sí se notó un cambio 

en el combate contra el cáncer de 
mama a partir del año 2006, porque 
se le puso mucha más atención a este 
mal y por lo que surgieron muchas 
otras organizaciones para ayudar 
al Sector Salud o al menos hacerle 
menos pesado el trabajo debido a 
que este mal se incrementó en forma 
alarmante, por lo que también se 
comenzó una intensa campaña sobre 
prevención y atención en el cáncer de 
mama, aunque aún falta poner más 
énfasis en estas campañas para que 
lleguen a la mayoría de las mujeres y 
también varones, porque es posible 
que muchas de estas personas se 
muestren renuentes a hacerse una 
revisión cada cierto tiempo. Y culminó 
la doctora Rodríguez Trejo añadiendo 
que si bien el cáncer de mama no se 
puede prevenir, sí se puede detectar 
y mientras más pronto, pues mejor, 
por lo que son muy necesarias las 
revisiones constantes que obviamente 
son preferibles que las haga un 
médico, pero que también podrían 
llevar a cabo las mismas personas 
revisando la zona de las mamas 
cotidianamente.
Y cerró la conferencia la también 
doctora oncóloga Érica Hernández 
Miramontes, quien precisamente 
puso énfasis en lo importante que es 
detectar a tiempo este mal para que 
el tratamiento sea exitoso. Y si bien 
reconoció que en ocasiones tienen 
ciertas restricciones por las carencias 
que padece el IMSS, aun así no se 
deja de atender a toda persona que 
se presente para su revisión.
A pregunta expresa a la doctora Amelia 
Rodríguez sobre si los desodorantes 
antitranspirantes tenían algo que ver 
con el desarrollo del cáncer de mama, 
la oncóloga respondió que no había 
pruebas científicas al respecto, por 
lo que no se podría afirmar algo así.
Y buscando en internet información 
sobre esto de los desodorantes en 
una página que se ostenta como 
Instituto Nacional del Cáncer, bajo 
las siglas NIH, afirma que no hay 
pruebas científicas que avalen que 
tienen que ver algo con el cáncer de 
mama; sin embargo, la página “Vida 
Naturalia”, señala que es probable 
que sí tenga algo que ver con el 
desarrollo de este mal que se ha 
incrementado en forma alarmante 
desde que comenzó su uso, y si bien 
la doctora Rodríguez Trejo dijo que 
el mal ha estado presente siempre 
en la humanidad y que ahora se nota 
más porque hay más población, y no 
son los desodorantes.
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No habrá “dados 
cargados” en designación 
del nuevo Fiscal: Mercado  

Respuestas contra la inseguridad 
no pueden esperar: Julieta Mejía 

El comandante Valdivia no ha 
desertado: Julio Betancour
Por Lulu Mercado

Es totalmente falso todo el 
rumor que corrió en redes 
sociales y en algunos medios 
de comunicación, con respecto 
de  que e l  Comandante 
Valdivia había desertado de la 
corporación, acompañado de 40 
elementos, llevándose equipo y 
armamento, así lo manifestó  el 
Director de Seguridad Pública 
del municipio de Tepic Julio 
César Betancourt García,
De igual manera menciono, 
que está asombrado de lo que 
gente en redes sociales puede 
llegar a inventar y aseguró que 
“yo lo que les puedo decir es 

que únicamente al recibir la 
corporación y al pasar lista de 
presentes, de los 80 elementos 
la policía Nayarit faltaban 8 de 
reincorporarse, lo cual lo hicieron 
hasta después del cuarto día, 
por lo mismo fueron dados de 
baja por faltas y se le requirió 
su equipo y armamento el 
cual entregaron el día que se 
presentaron y no hubo ningún 
problema pero nunca han sido 
40 hasta donde yo sé, no sé 
dónde sacan esa cifra pero los 
que faltaban eran 8 y que ya 
entregaron todo su armamento y 
están a disposición del mando”.
Con respecto a lo que se 

requiere para realizar un mejor 
trabajo en beneficio de la 
sociedad Tepicense, y si confía 
plenamente en el personal que 
tiene bajo su mando el Director 
de la policía capitalina dijo que 
“bueno ahorita tenemos que 
salir adelante con lo que se 
tiene, vamos a ver si se mete la 
licitación, y en la otra pregunta 
te digo que confiar totalmente 
en cada uno de ellos, pues no 
puede ser, pero la policía está 
debidamente certificada por 
sus exámenes de control de 
confianza y bueno yo tengo 
que creer en ellos, y el exámen 
de control se les aplica a los 

policías cada dos años, incluso 
yo tengo que ir a aplicármelos 
porque ya la semana próxima 
se cumplen los dos años”.
Así mismo al ser cuestionado 
Julio Betancourt, sobre el 
número de elementos que 
tiene a su cargo dijo que ese 
dato no puede decirlo a los 
medios, pero lo que si sabe es 
que es suficiente para trabajar 
en beneficio de la ciudadanía 
del municipio de Tepic.
A l  menc iona r  sob re  l a 
coordinación que existe entre 
la municipal con las otras 
corporaciones pol ic iacas, 
dijo que están perfectamente 

coordinados con todos las 
corporaciones que se lo solicita, 
ya sea la de la Fiscalía o 
la investigadora o la misma 
Secretaría de seguridad pública 
del estado, quienes ya le han 
solicitado su apoyo en diferentes 
eventos, terminó diciendo Julio 
Betancourt.

Por: Bertha Alvarez 
A días de que se emita la 
convocatoria para designar al 
Fiscal General, el presidente de la 
Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos del Poder Legislativo, 
Javier Hiram Mercado, asume que  
el nuevo titular de esta figura, 
aprobada hace cuatro años 
vía reforma constitucional, no 
recaerá  “a modo” del Ejecutivo 
ni por acuerdo de partidos 
políticos.
El presidente de la Comisión 
responsable de emitir este 27 de 
octubre la convocatoria y llevar 
a cabo el proceso en elección 
del Fiscal por un período de 
nueve años -dos más que a 
su creación- asumida el 18 
de febrero del 2013 por Edgar 
Veytia,  detenido en Estado 
Unidos por narcotráfico, declaró 
que el nuevo responsable de la 
policía investigadora “saldrá de 
mejores perfiles”.
También dijo no haber  “dados 
cargados” para favorecer 

la ratificación  Díaz Ponce, 
designado por 20 días como 
encargado de despacho y 
particularizó que una vez emitida 
la convocatoria quedarán a salvo 
los derechos de los aspirantes 
que se registraron en la primer 
convocatoria emitida por el 
mandato Robertista.
La convocatoria se abrirá a los 
aspirantes que consideren reunir 
los requisitos establecidos por 
la Ley en la que también podrá 
participar el actual encargado 
del despacho, Díaz Ponce. 
Una vez cerrada esta, los 
aspirantes pasarán por un 
proceso de auscultación y etapa 
de entrevistas que harán los 
legisladores.
Tras la deliberación de los 
resultados, los diputados 
calificaran a los 10 mejores 
perfiles que serán enviados al 
Ejecutivo Estatal, quien a su 
vez, regresará una terna de la 
que surgirá el nuevo Fiscal por 
el periodo 2017- 2026.

*El fiscal tiene 5 días para presentar resultados de los exámenes de control y 
confianza, es decir ese viernes se tendrán que tener, en materia de seguridad 

sus titulares no pueden llegar a aprender, dijo categórica

Por: Mario Luna
La diputada de Movimiento  
Ciudadano, Julieta Mejía 
Ibáñez, dejó claro que en 
materia de seguridad no 
pueden haber postergamientos 
y menos cuando se trata de 
dar seguridad y tranquilidad 
a la sociedad, de ahí que 
las acciones, estrategias 
y hechos concretos para 
combatir y disminuir esta 
ola de violencia no pueden 
esperar y esta disminución 
se debe de dar ya.
Dijo que aunque ella en lo 
personal  votó en contra 
de la designación del fiscal 
provisional, lo hizo por 
tres razones justificables 
como fueron; el no haberlo 
p r e s e n t a d o  a n t e  l o s 

ciudadanos y que no se 
conoce su plan de trabajo 
para haberlo evaluado para 
su designación, luego no 
se hicieron los exámenes 
de  control y confianza, por 
lo que no sabemos si tiene 
algún nexo con la delincuencia 
como sucedió con el anterior.
Es por ello que la legisladora 
de Movimiento Ciudadano, dijo 
que el Fiscal provisional tiene 
solo 5 días para presentar 
esos exámenes de control y 
confianza, como lo exigieron 
los diputados, por ello, se 
tiene que tendrá que ser 
este viernes cuando se les 
presenten a los legisladores.
La violencia no se puede 
e s c o n d e r  c o n  c o s a s 
bonitas o escondiendo las 

estadísticas, a diario vemos, 
oímos o sabemos de hechos 
sangrientos que se suscitan 
en las diferentes colonias 
de la ciudad o del resto del 
estado.
Julieta Mejía Ibáñez, lamentó 
que Nayarit, vuelva a ser 
noticia nacional pero por 
hechos negativos, ya que 
ahora sale porque en la 
entidad se han incrementado 
los asesinatos en más del 300 
por ciento, por lo que debemos 
entender que estamos en una 
situación muy crítica.
Al preguntarle si se vale en 
estos momentos el decir 
que apenas llegaron los 
funcionarios y hay que dejarlos 
trabajar para que en un tiempo 
razonable den resultados, 

contestó la entrevistada 
que existen temas muy 
sustanciales y sensibles 
que no pueden esperar ni 
un segundo y uno de ellos 
es la seguridad, “miren, no 
podemos esperar a que en 
materia de seguridad sus 
titulares lleguen a aprender, 
en otras áreas si se podrá, 
pero en seguridad no, aquí 
necesitamos respuestas”, 
concluyó diciendo de 
manera tajante, Julieta 
Mejía Ibáñez.
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Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Que quede 
claro, al Auditor General del 
Estado, Roy Rubio Salazar, 
no se le está destituyendo de 
manera definitiva; solamente es 
una suspensión temporal que 
goza de un pequeño sueldo para 
la manutención de su familia, 
para efecto de que aclare y se 
defienda y si esta indagatoria 
está a su favor, si no hubiera 
una de las causales para ser 
removido; entonces se le va a 
restituir en su cargo, incluyendo 
su sueldo, hasta que termine su 
periodo para el que fue electo” 
Así lo manifestó el diputado local 
Jesús Armando Vélez Macías.
Agregó que, “esta suspensión 
temporal, fue aprobada por 
Comisiones y para La Comisión 
de Hacienda Cuenta Pública y 
Presupuesto, del Congreso del 
Estado, si es un tema procedente 

para efecto de que él, 
en libertad y separado 
de su cargo tenga la 
oportunidad de presentar 
sus alegatos y su defensa 
jurídica en  relación a la 
denuncia presentada por 
el ciudadano en su contra, 
es lo más sano, creo que 
es lo más correcto y su 
hubiera algo en contrario 
–creo- que está en su 
derecho de  tramitar un 
amparo”.

Por otra parte, cuestionado 
acerca del avance de la agenda 
legislativa, armando Vélez, 
comentó: “en este momento 
para no improvisar, creo yo 
que es importante que ya la 
XXXII Legislatura desarrolle su 
plan de trabajo que hasta este 
momento no hemos aprobado y 
esto se compone con los grupos 
parlamentarios, cada grupo 
parlamentario debe hacer su 
propia aprobación de su plan 
de trabajo  y con ello se hace 
el gran plan de trabajo que 
debe tener una Legislatura y 
que desde luego debe estar 
acorde, al plan de gobierno  
que presente el ejecutivo del 
estado”.
Desmintió que haya desacuerdos 
al interior de la fracción 
parlamentaria del PRI, “de 
ninguna manera, eso ya es un 

tema superado, es un  tema 
del pasado, se aprobó en este 
momento existe un coordinador, 
es el maestro Juan Carlos Ríos 
Lara, a quien yo respeto bastante; 
nosotros estamos trabajando 
en coordinación, desde luego 
que al interior existen algunas 
diferencias de criterio y bueno 
todos pensamos de manera 
distinta, tan es así que cuando 
no he tenido coincidencia con 
ello, hago mis propios ejercicios 
parlamentarios”.
Al ser cuestionado sobre si es 
importante avanzar en las leyes 
que beneficien a Nayarit y a 
los nayaritas; ya que muchas 
quedaron pendientes, Armando 
Vélez, contestó: “Claro que es 
muy importante  avanzar en ese 
tema yo debo de comentarte que 
seguramente por la ausencia 
del secretario general titular 
del poder legislativo, yo en 
este momento no conozco lo 
que es la entrega–recepción 
legislativa, cuales son las 
iniciativas que quedaron en 
la bandeja parlamentaria para 
efectos de poder estar haciendo 
una evaluación de cual es lo 
prioritario, por lo que es un 
ejercicio de urgencia que se 
nombre al secretario general, 
para nosotros estar evaluando 
que es lo prioritario para el 
estado y no estar improvisando”.                   

Roy Rubio solo está 
suspendido hasta que aclare 

si robó o no: Armando Vélez
Legisladores del PT 

respaldan propuesta de 
FEUAN: Marisol Sánchez  

Por: Bertha Alvarez 
El grupo parlamentario del 
Part ido del Trabajo (PT) 
dará su total respaldo a la 
propuesta presentada por la 
Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (FEUAN), documento 
entregado al presidente del 
Congreso, Leopoldo Domínguez, 
que consiste en homologar la Ley 
Electoral de Nayarit con la federal 
para que las multas impuestas 
a partidos e independientes 
por los órganos electorales se 
destinen  a favor de la Ciencia 
y Tecnología y su distribución 
se amplíe a becarios de la 
universidad pública.
La coordinadora del PT ante 
el Poder Legislativo, Marisol 
Sánchez Navarro, declaró que 
la celebración del 2 de Octubre 
fue más allá, por la decisión 
que tomaron  los estudiantes 
de “dar un paso más” con la 
propuesta presentada  y que no 
duda tendrá el consenso de los 

30 diputados que conforman la 
XXXII Legislatura.
“Ellos están dando un paso más, 
quieres estipular las fechas de 
cuándo debe otorgarse el recurso,  
cómo distribuirlo, cómo ejercerlo 
y por supuesto que tengan 
mayores beneficios los jóvenes 
estudiantes y por supuesto 
que por iniciativa lo vemos con 
buenos ojos, las arroparemos y 
estaremos impulsando”.
La legisladora que ha tenido un 
trabajo muy activo al interior del 
Congreso con la presentación de 
iniciativas de reforma, expresó 
que los recursos administrados 
por el Consejo del COCYTEN  
podrían ser ampliados para  
dar oportunidad a los jóvenes 
que quieran hacer un posgrado, 
una maestría que tengan la 
posibilidad de tener una beca 
de los recursos asignados “y  
por supuesto estar atentos al 
destino, al ejercicio de este 
recurso porque tenemos muy 
malos precedentes”.

un buen gabinete, que gobierne con 
y para la sociedad, buscando el bien 
común”, afirma.
Expresó, que como empresario, es 
un joven que tiene una ventaja, los 
empresarios saben programar tiempos, 
responsabilidades, y creo, que si se 
hace reunir de gente competente 
en todos los campos y un proyecto 
apropiado y la participación ciudadana 
podrá hacer un gran paper, dijo.
En ese mismo aspecto se refirió a los 
Presidentes Municipales, al Congreso 
y el Nuevo Fiscal, las autoridades 
requieren de una cercanía con el 
pueblo, para servir, no dominar, de 
organizar el bien, no para enriquecerse 

y las palabras empiezan a sonar en 
ese sentido.
“Yo lo que digo es que se hagan 
realidad, para que la ciudadanía vuelva 
la credibilidad que se ha perdido, 
rescatar la confianza del pueblo hacia 
las instituciones”, menciona Flores 
Calzada.
Indudablemente que competencia y 
perfiles adecuados es un binomio para 
un trabajo que dé resultados, pero 
en ocasiones las administraciones 
no contemplan estos aspectos y se 
rodean de cuates o recomendados y 
la vuelta de tres o seis años pierden 
el poder político como se ha visto, los 
servidores públicos llegan a los cargos 

*Para asignar más recursos universidad pública

naYarIt PLuraL
Por Fernando Gutiérrez Meza

UN GABINETE COMPETENTE REFLEJARA BUEN GOBIERNO: 
FLORES CALZADA

Este martes el obispo de la Diócesis 
de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada, 
sostuvo un encuentro con integrantes 
de la Unión Social de Empresarios 
Nayaritas con Responsabilidad, con el 
propósito de impulsar el fortalecimiento 
entre ese sector de la Sociedad.
El encuentro se celebró en céntrico 
punto de reunión de la capital nayarita, 
donde se dieron cita empresarios de las 
distintas actividades y el representante 
religioso, para impulsar la Unión y 
conciencia de impulsar fuentes de 
trabajo, pero también el bien de la 
sociedad.
Se aprovechó la reunión para invitarlos 
a un encuentro a nivel de provincia e 
implementar los valores de los cristianos 
en el campo de la economía.
Al ser cuestionado el Obispo de la 
Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores 
Calzada, sobre el Gobernador Antonio 
Echevarría García, surgido del sector 
empresarial y el pronóstico respecto a 
su administración, precisó,”todos los 
nayaritas anhelamos y esperamos un 
buen gobierno.
Se confía y existe esperanza que tenga 

para hacer negocios y asegurar el futuro, 
más cuando los gobernantes llegan 
con una mano atrás y otra adelante
y aprovechan cualquier circunstancia 
que les refleje millonarias ganancias 
y se ve en políticos de varios estados 
del país.
En el caso de Nayarit, hace pocos días 
de la llegada del actual Gobierno que 
encabeza Antonio Echeverría García, 
por lo que no se puede juzgar sobre su 
función, pues la administración comienza 
y los funcionarios designados conocen 
las condiciones en que reciben.
No obstante, Echevarría García, ha 
reiterado que la sociedad tendrá un 
Gobierno de puertas abiertas, en 
que no se aplicará los moches o el 
diezmo tan común en los gobiernos, 
menos que los colaboradores incurran 
en actos de corrupción, quien caiga 
en actos de ese tipo será juzgado y 
metido a la cárcel.
Ante esa postura del joven mandatario 
la sociedad estará pendiente de la 
conducta de funcionarios, y ver quien 
cae primero en esa ya normal conducta 
dentro de la burocracia.
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Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Así como 
hablamos de l impiar la 
Secretaría de Salud, hay otras 
dependencias que se tienen 
que limpiar de funcionarios 
que evidentemente estaban 
coludidos  con la anterior 
administración; para que 
fueran funcionarios, creo 
que, hay que trabajar 
juntos: gobierno Ejecutivo  
Legislativo, ciudadanía, para 
sacar adelante, no nada 
más la Secretaría de Salud, 
sino prácticamente todo 
el gobierno que está en 
situaciones muy similares”. 
Asegu ró  e l  D ipu tado 
Presidente, de la Comisión 
de Gobierno del Congreso del 

Estado, Leopoldo Domínguez 
González.
Remarcó que el gobernador 
Antonio Echevarría, ha sido 
muy claro e incluso en su 
toma de protesta reiteró, que 
se iban a iniciar auditorías 
para definir los alcances de 
la responsabilidad tanto del 
ex secretario de salud, como 
de muchos otros funcionarios  
que laboraron en la Secretaría 
de Salud, yo creo que si como 
ciudadano, yo exigiría que se 
aclarara la situación y que se 
castigara a los responsables.
En otro orden de ideas, se le 
requirió acerca de la petición 
que hiciera la Comisión de 
la Verdad, encabezada por 
Rodrigo González Barrios, 
ante la Cámara de Diputados y 

que este martes fue ratificada, 
Leopoldo Domínguez, señaló: 
“lo primero que habría que 
definir, no lo tengo claro,-  es si 
se está pidiendo el desafuero o 
solamente es un juicio político, 
porque con el desafuero ya 
legalmente se puede proceder 
en el área penal, contra 
cualquier ciudadano. Como 
bien sabemos hubo  una  
reforma donde desaparece 
el fuero a la mayoría de los 
funcionarios, sin embargo 
hubo una excepción en el 
caso del gobernador y de 
los magistrados, para que 
posterior a dejar el cargo 
tuvieran fuero  durante un año, 
que es el caso de Roberto 
Sandoval. Yo, hoy, estaré 
revisando la ratificación, pero 

Que se castigue a los 
responsables de la situación 

de la Secretaría de Salud: Polo 

también un poco definiendo 
que si lo que se está buscando 
es el desafuero, para una 
posible inhabilitación como 
funcionario público, o para 
posteriormente interponer 
denuncias de tipo penal, 
ac tua lmente un ju ic io 
político es una clara señal 
de que los tiempos están 
cambiando. Está claro que 
hoy quienes tenemos la 
honrosa responsabilidad de 

un cargo público, pues no 
podemos seguir haciendo 
cosas al margen de la ley; 
me parece que es una 
buena señal para que los 
ciudadanos sigan reclamando 
exigiendo de sus gobernantes; 
claridad, transparencia, 
responsabilidad y rendición 
de cuentas, yo creo que es un 
elemento que hay que cuidar 
y que hay que hacer uso de 
él cuando sea necesario”.             

Secuestran a trabajador y no al 
patrón…y rebajan 90% para liberarlo

* De 500 mil pesos 
originalmente 
exigidos, los 
delincuentes 

aceptaron 50 mil; 
uno de ellos está 

detenido y ha sido 
identificado por la 

víctima.

negocio. Rato después fue 
atado a un árbol y se le cubrió 
la cara con algún trapo. 
Al día siguiente, desde su propio 
celular, se hizo una llamada a 
su patrona e incluso se dejó 
el altavoz: le exigían 500 mil 
pesos pero ella respondió que 
no tenía el dinero.
El agraviado, que el lunes 
identificó al ahora detenido 
como el mismo que disparó 
aquel día, recordó haber pedido 
que si lo mataban al menos 
avisaran dónde quedaría su 
cuerpo.
Una segunda llamada fue más 
emotiva porque se permitió 
que la señora y su trabajador 
intercambiaran palabras: “¡no 
tengo el dinero!”, le habría 
dicho ella, a lo que él contestó 
que sabía que, efectivamente, 
no eran de sobrados recursos.
Finalmente, en una tercera 
llamada el monto disminuyó 
c o n s i d e r a b l e m e n t e :  l o 
liberarían a cambio de 50 
mil pesos, pero se exigió “que 
no llevaran gobierno, que no 
avisaran a la policía”. Durante 
el cautiverio le daban agua y 

sólo el último día consumió 
un jugo y unas papas. Allá 
en el monte, que describió 
arenoso, los dos sujetos que 
lo vigilaban hacían fogatas.
Días después del secuestro 
arribó un tercer individuo a 
bordo de una motocicleta. 
Algo hablaron entre ellos. El 
secuestrado fue introducido a 
la camioneta de sus patrones. 
Aún estaba atado. Pusieron 
los seguros de las puertas 
y subieron los vidrios. Lo 
abandonaron. Más tarde 
consiguió desatarse y además 
temía morir por falta de aire. 
Era la mañana de un sábado. 
Los delincuentes habían dejado 
las llaves de la camioneta y 
consiguió manejarla hasta una 
pequeña población. Entonces 
supo que estaba en el municipio 
de Tecuala. Un muchacho le 
facilitó su celular para que 
hiciera una llamada y rato 
después fue encontrado por 
policías que lo buscaban.
Para ese momento, policías 
estatales ya habían detenido al 
ahora imputado, un individuo 
de algunos 40 años que al 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Este lunes dos de octubre 
inició un juicio por un delito de 
secuestro ocurrido a finales 
del 2016 en el norte del 
estado, cuya singularidad 
es que los delincuentes se 
equivocaron: privaron de 
la libertad al empleado de 
un comerciante, por lo que 
ante el error concedieron un 
descuento significativo: de 
500 mil pesos originalmente 
exigidos, la suma disminuyó 
a 50 mil; es decir, una rebaja 
del 90 por ciento.
La víctima, un hombre de 
algunos 50 años, explicó en 
una sala de juicios orales 
que en diciembre del 2016, 
encontrándose en una bodega 
del comercio ingresaron dos 
sujetos y uno de ellos, pistola 
en mano, efectuó un disparo 
pero sin herirlo. Se lo llevaron 
en una camioneta del mismo 

iniciar el juicio aceptó rendir 
declaración judicial.
Negó cualquier relación con el 
plagio, diciendo que acababa 
de llegar del estado de Sonora, 
donde vive, para visitar a su 
mamá en un pueblo de la zona 
norte, y consiguió un raite que 
lo dejaría en un lugar donde, 
coincidentemente, se hizo la 
entrega del dinero.
“Yo no soy la persona que están 
buscando, yo no secuestré a 
nadie”.
El imputado se encuentra 
recluido en la penal de Tepic en 
que, dijo, fue golpeado durante 
los hechos violentos que se 
han suscitado recientemente. 
Cabe indicar que la declaración 
judicial del individuo fue antes 
a la del agraviado, por lo que 
éste pudo verlo y escucharlo 
a escasos tres metros de 
distancia. 
Luego, cuando le tocó su turno 
de declarar, el imputado y la 
defensa pública solicitaron que 
éste presenciara la audiencia 
desde otra sala, a través de 
una pantalla. La petición fue 
aceptada. Una defensora se 

fue con él, lo mismo que un 
policía estatal.
La víctima identificó plenamente 
al imputado como el sujeto que 
el pasado diciembre disparó 
con una pistola cuando fue 
privado de la libertad, y que 
después le puso un pie encima 
cuando era trasladado en 
una camioneta mientras un 
cómplice manejaba.
Para este caso, el Tribunal de 
Enjuiciamiento está integrado 
por los jueces César Octavio 
García Torres, Sandra Sánchez 
Covarruibas y Antonio Enríquez 
Soto.
El juicio continuará durante 
toda la semana puesto que 
serán desahogadas numerosas 
declaraciones de testigos, 
peritos, policías.
La audiencia del lunes fue 
interrumpida en dos ocasiones, 
primero por un problema 
técnico en los micrófonos, 
además de que, en una 
ocasión, el imputado solicitó 
ir al baño.
La Fiscalía General del Estado 
podría solicitar una pena de 
al menos 50 años de prisión.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Ahuacatlán, Nayarit. - “El 
alcalde, Agustín Godínez 
Villegas, nos hizo saber 

del serio compromiso que 
tiene con los trabajadores 
sindicalizados y de confianza 
de este municipio, luego de 
pagar puntualmente el sueldo 

que cada empleado percibe, 
correspondiente este a la 
segunda quincena del mes 
de septiembre”, así lo dio a 
conocer el Tesorero, Jaime 

El alcalde de Ahuacatlán Agustín Godínez 
les pago la quincena a sus trabajadores 

Tepic, Nayarit.- Cumpliendo 
con el compromiso de escuchar 
y atender las demandas de 
los ciudadanos de Tepic y a 
medida de las posibilidades 
darles respuesta oportuna, el 
presidente municipal Javier 
Castellón Fonseca se reunió 
con un grupo de comerciantes 
establecidos de la zona centro 
y con un grupo de artesanos 
Wirrarikas.
Fueron demandas diversas; 
los comerciantes solicitaron 
la atención al  tema del 
comercio informal en la plaza 
principal, así como seguridad, 
iluminación, limpieza y orden 

en las vialidades del centro.
Por su parte, los artesanos 
solicitaron el apoyo para una 
expo-artesanal para el mes 
de diciembre, donde se busca 
mostrar la cultura Wirrarika 
desde la infraestructura 
de sus viviendas hasta la 
gastronomía, entre otras 
cosas que identifican a los 
cuatro pueblos indígenas de 
Nayarit.
María Belem Muñoz Barajas 
presidenta del grupo de 
artesanos de los Cuatro 
Pueblos,  d i jo :  “Sal imos 
muy agradecidos por el 
apoyo y la atención, tuvimos 

A pesar de las condiciones financieras, dijo

Llamas.
Agregando el funcionario, que 
a pesar de las condiciones 
financieras en las que se 
encuentra el Ayuntamiento, y 
por la falta de presupuesto y 
liquides, tomando en cuenta 
los pagos diferidos, los 
trabajadores del SUTSEM 
recibieron puntualmente su 
pago, y eso nos motiva para 
seguir confiando en nuestro 
alcalde.
Subrayando el entrevistado, 
que, por indicaciones precisas 
del Presidente Municipal, 
deberemos mantener una 
buena y estrecha relación de 
trabajo en completa armonía 
con todos y cada uno de 
los trabajadores, no solo 
institucional, sino hasta de 
amistad, para que los trabajos 
que se realicen al interior del 

ayuntamiento sean bien vistos 
por la ciudadanía.
“Esta nueva administración 
que encabeza Agustín Godínez 
Villegas, está en proceso de 
estabilizarse, y en un plazo no 
muy largo se encontrará en 
condiciones de sacar adelante 
todos los proyectos del Plan 
Municipal de Desarrollo 2017-
2021, y cumpliremos los 
compromisos de campaña que 
en su momento el edil hizo 
con la ciudadanía”. Expuso.
Por último, Jaime Llamas, 
indicó, que poco a poco se 
ha estado conformando el 
gabinete de funcionarios 
para cada dirección de este 
ayuntamiento, sobre todo 
con buenos perfiles, y que 
en los próximos cuatro años 
acompañarán al alcalde 
Agustín Godínez Villegas, 
“decirte, que al inicio de 
este gobierno municipal se 
aplicó un riguroso plan de 
austeridad, el cual que vendrá 
a darle un poco de más 
solvencia económica a esta 
administración.

Javier Castellón da atención 
a comerciantes y artesanos

*En Sala Presidentes 
el alcalde capitalino 

escuchó las demandas 
de comerciantes 
establecidos y 

artesanos Wirrarikas

una plática muy amena, y 
afortunadamente tuvimos 
respues tas  pos i t i vas  a 
nuestras peticiones”.
Car los Emanuel  Abarca 
presidente de Comité de 
Comerciantes Establecidos del 
Centro Histórico, manifestó: 
“tuvimos respuestas favorables 
en beneficio de la ciudadanía 
y de los mismos comerciantes 
establecidos; se está teniendo 
muy buen apoyo de parte 
del gobierno actual para 
que podamos embellecer la 
plaza principal y podamos 

tener una plaza digna no 
sólo para los comerciantes 

sino para el turismo y todos 
los habitantes del municipio”.
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Ratifica Congreso a Secretario de 
la Contraloría General del Estado

Tepic.-Dando continuidad a la 
implementación del Sistema 
Anticorrupción y cumpliendo 
con la reforma de la Ley 
Orgánica del Poder Ejecutivo 
del Estado, este martes en 
Sesión Pública Ordinaria las 
diputadas y diputados de la 
XXXII Legislatura ratificaron a 
Guillermo Lara Morán, como 
secretario de la Contraloría 
General del Estado de Nayarit.
La reforma a la Ley Orgánica 
del Poder Ejecutivo, señala que 
la propuesta de nombramiento 
del titular de la Secretaría de 
la Contraloría General que 
el gobernador hace, debe 

someterse a ratificación del 
Congreso.
Luego del análisis y el voto 
de las diputadas y diputados 
al decreto, el presidente de 
la Mesa Directiva, diputado 

Leopoldo Domínguez González, 
rindió protesta de ley al nuevo 
servidor público.
El licenciado en derecho 
Gui l le rmo Lara Morán, 
cuenta con experiencia en 
materia de transparencia, 
r e s p o n s a b i l i d a d e s 
administrativas, rendición 
de cuentas y combate a la 
corrupción.
En relación a su experiencia 
laboral Guillermo Lara Morán 
se ha desempeñado como 
auditor legal del Órgano de 
Fiscalización Superior, adscrito 
a la Unidad General de Asuntos 
Jurídicos, dentro de la Dirección 

de  Responsab i l i dades , 
enfocado al desahogo de 
procedimientos resarcitorios 
y disciplinarios en contra de 
servidores públicos. 
D e  i g u a l  m a n e r a  h a 
ejercido su profesión como 
jefe del Departamento de 
Responsabilidades, encargado 
de tramitar recursos de 
reconsideración e inconformidad 
derivados de los procedimientos 
de responsabilidad, titular de 
la Dirección Investigadora 
como encargado de realizar 
i n v e s t i g a c i o n e s  q u e 
soporten responsabilidades 
administrativas, en la Auditoría 

En Sesión Pública Ordinaria

 "Tratar de aliviar un poco el tema del 
hambre en la sierra", Pérez Gómez

*PT impulsará programa de abasto alimentario 

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit .- Tras recorrer 
la zona siniestrada por las 
torrenciales lluvias de la 
serranía nayarita Pedro Roberto 
Pérez Gómez, Diputado 
local del Partido del Trabajo 
(PT), impulsará un programa 
alimentario para los más 
desprotegidos, "Seguiremos 

con un Programa de Abasto 
Alimentario para supervisar las 
comunidades mas marginadas 
del estado de Nayarit, para 
tratar por lo menos de reducir 
o de aliviar un poco el tema de 
la hambruna y la desnutrición", 
informó.
El PT en los distritos que han 
supervisado del municipio 

de Rosamorada, fue en 
Mojocuautla y en la localidad 
de Agua Aceda, donde pudieron 
constatar personalmente que 
hay hambre en Nayarit, "Cómo 
Diputado haremos nuestra 
parte, dedicaremos todo nuestro 
trabajo, y llevamos alimento a las 
comunidades más marginadas. 
Próximamente  estaremos 
iniciando con un Programa de 
Abasto Alimentario", reafirmó.
El Diputado Pérez Gómez y su 
equipo de trabajo, se dieron a la 
tarea de recorrer el municipio de 
Rosamorada, hicieron contacto 
con el presidente municipal 
Juan Gregorio Ramírez Ruiz, 
quien les indicó cuales eran 
las comunidades que habían 
sufrido más daños por el 
incremento de las lluvias y se 
decidió a hacer la entrega de 
lo captado en Tepic, "Los dos 

módulos de acopio, para la 
gente bien intencionada que 
deseé ayudarnos , continuarán 
en las siguientes direcciones: 
Uno estará en la Plaza Principal 
de Tepic; otro en las oficinas 
oficiales del partido entre P. 
Sánchez y Zapata", informó.
Según Pérez Gómez en las 
localidades de Mojocuautla y 
Agua Aceda, observaron la gran 
necesidad por alimento que hay; 
además de problemas de salud, 
infraestructura dañada por el 
temporal de lluvias, "tenemos 
ahí un puente deteriorado, la 
atención médica, situaciones en 
las que tenemos que trabajar 
de manera inmediata", dijo.
Estaremos nosotros - agregó 
el Delegado Nacional- dando 

nuestra contribución ahora 
en este mes, dado que 
en este mes se trabaja el 
tema del Presupuesto de 
Egresos,"Ahí nosotros haremos 
las sugerencias pertinente 
para tratar de que se derive 
la introducción el gasto para 
los rublos que te señalo.
Nosotros como siempre 
poniendo de nuestra parte 
y también sufragando los 
gastos del traslado de todos 
los alimentos que recabamos; 
esperamos estar visitando las 
comunidades cuando menos, 
si no cada semana, a más 
tardar cada 15 días; tomando 
la opinión de los Presidentes 
Municipales que lo soliciten", 
concluyó.

Superior del Estado.
Además, Guillermo Lara Morán 
cuenta con la certificación 
en Fiscalización Pública, la 
cual expide la Asociación 
Nacional de Organismos de 
Fiscalización Superior y Control 
Gubernamental, A.C. y el 
Instituto Mexicano de Auditores 
Internos, A.C.
Cursó los diplomados en 
Transparencia, Rendición de 
Cuentas y Combate a la 
Corrupción; en Contabilidad 
Gubernamental; en Ley de 
Disciplina Financiera, además 
de participar en capacitación 
sobre Auditoría a los Procesos 
de Adquisiciones y Elementos 
para la Práctica de Auditoría los 
Procesos de Adquisiciones en 
las Entidades de Fiscalización 
Superior Locales.
Con esta ratificación de la 
Trigésima Segunda Legislatura 
se avala que el profesional del 
derecho tiene la experiencia y 
capacidad para desempeñar 
esta alta encomienda.
En esta misma Sesión Pública 
Ordinaria, la diputada Rosa 
Mirna Mora Romano emitió 
posicionamiento relativo a 
la lucha contra el cáncer de 
mama;  las legisladoras y 
legisladores coincidieron en 
estar atentos a las acciones 
de salud que se realicen en 
esta materia, en especial en 
prevención, en ocasión del 
mes de la sensibilización de 
cáncer de mama.

•El funcionario estatal cuenta con experiencia en materia de transparencia, 
responsabilidades administrativas, rendición de cuentas y combate a la corrupción.
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SOLUCIONES CON EL FONDO METROPOLITANO
Por Florentino 

Cordero
Tepic. Nayarit .- Son dos 
temas en opinión de Lucio 
Carrillo Bañuelos, Regidor 
del PRD, prioritarios en los 
que el Fondo Metropolitano 
debería de aplicarse, para 
atender el Plan Integral 
de Aguas Superficiales y 
el tema de la recolección 
de desechos, "Creo que 
deberíamos de hacer 
esfuerzos. La voluntad  
de ambos pueblos está 
entonces es coordinarse y 
aterrizar estos proyectos", 
declaró.
Los municipios de Tepic y 
Xalisco son susceptibles 
de rec ib i r  e l  Fondo 
Metropolitano, se estima 
aprox imadamente en 
150 millones de pesos. 
Entonces creemos - dijo- 
que el próximo año ese 
es el piso; son anuales y 

si se puede incrementar 
será mucho mejor, "hay 
que revisar; eso ya es 
competencia del Gobierno 
del Estado que el recurso 
si se haya aplicado para 
continuar con el beneficio. 
Ojalá que la autoridad que 
corresponda supervise, 
vigile y trasparente los 
recursos del año actual para 
también poder tener acceso 
este ayuntamiento", afirmó 
el Regidor Metropolitano.
Las aguas pluviales vienen 
desde el cerro de San 
Juan que pasa por Xalisco 
y llegan al territorio de la 
colonia Miguel Hidalgo, Los 
Sauces, Valle de Matatipac, 
entre otros asentamientos, 
“entonces sin duda el Fondo 
Metropolitano deberá de 
resolver con ese recurso 
ese problema y el problema 
de la basura", reiteró Lucio 
’Soluciones'.

El Congreso del Estado, con muchas actividades 
en iniciativas y denuncias

*"La voluntad  de ambos pueblos está, entonces es coordinarse 
y aterrizar estos proyectos", Lucio ‘Soluciones' Carrillo

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento PoLítIco
Por Brígido Ramírez Guillen

del Estado, al frente del diputado 
Leopoldo “Polo” Domínguez, está 
trabajando como nunca al inicio de 
esta 32 legislatura, con iniciativas 
presentadas por los mismos 
diputados y la atención de una 
serie de casos presentados por 
ciudadanos, como el referente a la 
Comisión de la Verdad encabezada 
por Rodrigo Gonzales Barrios, en 
que solicita se abra un juicio político 
de responsabilidad política en 
contra del ex-gobernador Roberto 
Sandoval y Castañeda... En esta 
solicitud va incluido el desafuero 
del ex-Titular del Ejecutivo, fuero 
que constitucionalmente sigue 
disfrutando Roberto Sandoval... El 
congreso recibió el 2 de octubre, 
que “no se olvida” de parte de la 
Federación de Estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
una propuesta de reforma al 
proceso legal para la entrega de 
los recursos provenientes de las 

multas impuestas a los partidos 
políticos por las autoridades 
electorales durante los comicios... 
El Instituto Nacional Electoral 
ya había informado que como 
resultado de multas a candidatos 
y a partidos políticos durante los 
procesos electorales realizados 
este año en Coahuila, Nayarit, 
Veracruz y el Estado de México 
se obtuvieron más de 600 millones 
de pesos, de los cuales a Nayarit 
le corresponden 108.7 millones 
de pesos, recursos que deben ser 
destinados a la educación... En 
otro orden; el alcalde capitalino 
Javier Castel lón Fonseca, 
tomó protesta a siete nuevos 
titulares de áreas adheridas a la 
Dirección General de Servicios 
Públicos; donde manifestó: “para 
nosotros los servicios públicos 
son fundamentales para poder 
responder a las demandas de la 
ciudadanía, si algo nos reclaman los 

No cabe duda que el gobernador 
Antonio Echevarría García sacó 
bríos de su responsabilidad como 
guía de los destinos de Nayarit y a 
unos cuantos días de asumir el poder 
está demostrando que transformar 
la imagen de las cabeceras 
municipales y poblados de la zonas 
urbanas, con obras materiales son 
necesarias y requeridas por las 
gentes... Inició esas actividades 
con la pavimentación y bacheos 
en calles y avenidas de la capital, 
así como en el Camino Viejo a 
Mora, como el empedrado ahogado 
en concreto en la brecha a 3 de 
mayo y pavimentación asfáltica 
en Francisco I. Madero...Y este 
martes 3 de octubre estuvo 
arrancando obras en el municipio 
de Compostela junto con la 
alcaldesa Gloria Núñez, acto 
simbólico que tuvo lugar a las 10 
horas en la Plaza Principal... Eso 
es lo que quieren los Nayaritas, 
que el mandatario estatal vaya 
desarrollando la construcción de 
obras materiales que beneficien 
a las comunidades dentro de 
un plan bien trazado, con la 
participación de los habitantes 
de la zona en donde se harán 
las inversiones... Por otra parte, 
estamos viendo como el Congreso 

ciudadanos de Tepic es tener una 
eficiente respuesta a sus demandas 
de mejores servicios públicos, y 
esa es nuestra prioridad, brindar 
servicios públicos de calidad”... 
Impulso al desarrollo educativo en 
Nayarit... El gobierno del estado 
de Nayarit, a través de la titular 
de la Secretaría de Educación 
(SE), Margarette Moeller Porraz, 
en el marco de los Honores a la 
Bandera, que se llevaron a cabo 
en las inmediaciones de dicha 
dependencia, externó que es 
necesario que los trabajadores 
se comprometan a enfrentar los 
retos que se tienen en materia 
de educación, y con ello, dar 
respuesta a los compromisos que 
el actual gobierno que encabeza 
Antonio Echevarría García, ha 
determinado para el desarrollo 
educativo en la entidad... La 
secretaria, Margarette Moeller 
Porraz, agradeció al personal 
de la SE, la aceptación y los 
deseos de seguir colaborando 
con la nueva administración, por 
lo que se comprometió a trabajar 
en conjunto con cada área, y ver 
las necesidades más apremiantes, 
para que se continúe laborando 
de la mejor manera... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo. 
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Inconstitucionalidad en las 
"donaciones" del PAN, PRD y MORENA

•Afirma el líder nacional del PRI, Enrique Ochoa, estar de acuerdo con 
destacados juristas, en el sentido de que dichas “donaciones” violan la 

Constitución
•Sostiene que los dirigentes de esos partidos se han negado sistemáticamente a 

renunciar al financiamiento público por lo que resta del año
•Destaca que pareciera que están haciendo su guardadito de recursos ilegales 

para la campaña del 2018
•Llama a Ricardo Anaya, Alejandra Barrales y a López Obrador a que “dejen de 
arrastrar los pies” y asegura que el pueblo de México no merece sus mentiras

•Subraya que se requiere pasar de las palabras a los hechos, como ya lo hizo el 
PRI, Movimiento Ciudadano, el Partido Verde Ecologista de México y el Partido 

Encuentro Social, porque “la emergencia se atiende hoy”

onc
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Bahía de Banderas en Movimiento
de miel parece será para largo, 
después de rápidas y precisas 
acciones para seleccionar los 
mejores perfiles que encabezarán 
cada una de las áreas operativas 
del ayuntamiento, el trabajo de 
campo ha comenzado, bacheo 
en calles con alta necesidad 
de reparación, gestiones para 
crear nueva obra pública ante el 
gobierno del estado, limpieza y 

renovación de espacios útiles para 
el ayuntamiento, acciones para 
prevenir inundaciones y como 
las anteriores, un gran número 
de acciones se han puesto en 
marcha y ha dejado sobre la 
mesa de forma muy clara cuál 
será la filosofía que manejará el 
ayuntamiento y su presidente, 
Jaime Cuevas Tello, durante su 
mandato, resultados, resultados 

La l legada de una nueva 
administración pública siempre 
trae esperanza a la gente, la 
confianza depositada en las 
urnas, los discursos de campaña, 
el impulso de cambio siempre 
traen una luna de miel entre 
administración y ciudadanos, 
obviamente para alargar este 
periodo o para que en algunos 
casos no termine, es necesario que 
el funcionario o los funcionarios 
involucrados pongan el máximo 
esfuerzo para entregar resultados 
firmes, tangibles y sobre todo 
continuos.
En e l  caso de la  nueva 
administración municipal de 
Bahía de Banderas, encabezada 
por el Dr. Jaime Cuevas, la luna 

y resultados para la gente.
Falta ver como se retoma o pone 
en marcha la principal propuesta 
de campaña, el Escudo Bahía, 
que contemplaba varios ejes 
prioritarios para el municipio, pero 
si estos primeros días son fiel 
testimonio de lo que vendrá, las 
acciones en torno a este escudo 
Bahía pudieran materializarse y 
dar sus primeros resultados claros 
a la gente tan pronto como en 
la conclusión del primer año o 
cuando muy tarde, a la mitad de 
esta administración, se esperan 
grandes cosas del Dr. Jaime 
Cuevas y de sus funcionarios, 
las expectativas son altas pero 
todo parece indicar que serán 
cumplidas con creces.

“Conminamos a Ricardo 
Anaya, a Alejandra Barrales 
y a López Obrador a firmar 
el oficio de renuncia a los 
recursos públicos ante el 
INE, a fin de que se aporten 
190 millones del PAN, 114 
millones del PRD y 95 millones 
de pesos de MORENA a la 
reconstrucción y la atención 
de las personas afectadas 
por los sismos.
"Que lo hagan a través de las 
cartas que les enviamos vía 
twitter para tal fin. Se trata de 
un mecanismo que asegura 
la constitucionalidad de la 
transferencia de recursos 
públicos de los partidos, 
para atender lo que es 
una Emergencia Nacional”, 
puntualizó.
El líder nacional del PRI llamó 
a los dirigentes del PAN, PRD 

y MORENA a que “dejen de 
arrastrar los pies” y recalcó 
que “el pueblo de México no 
merece sus mentiras”.
“Se requiere pasar de las 
palabras a los hechos, como 

ya lo hizo el PRI, Movimiento 
Ciudadano, el Partido Verde 
Ecologista de México y el 
Partido Encuentro Social. 
¿Qué esperan? La emergencia 
se atiende hoy”, aseguró.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.
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El Presidente del 
Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, 
Enr ique Ochoa 

Reza, afirmó estar de acuerdo 
con destacados juristas, 
en el sentido de que las 
“donaciones” hechas por 
Ricardo Anaya del PAN, 
Alejandra Barrales del PRD 
y Andrés Manuel López 
Obrador de MORENA, violan 
la Constitución.

Subrayó que los dirigentes de 
estos partidos se han negado 
sistemáticamente a renunciar 
al financiamiento público por 
lo que resta del año.
Ochoa Reza sostuvo que con 
mecanismos no transparentes y 
claramente inconstitucionales 
de "donación", pareciera 
que estos institutos políticos 
están haciendo su guardadito 
de recursos ilegales para la 
campaña del 2018.
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ORGANIZÓ IMSS IV JORNADAS CULTURALES PARA ASISTENTES MÉDICAS 

Cinco años de apoyar a mujeres con cáncer, Juan Bernal. 

“Dona una peluca oncológica, 
cumple cinco años de dar. 
Cinco años de estar contigo, 
cinco años de apoyar a 
mujeres impactadas por el 
cáncer con dos artículos 
vitales, la peluca oncológica 
y la prótesis de mama”, dijo 
Juan Bernal al informar los 
resultados del quinto año 
de trabajo de esta campaña 
permanente. 
Fue en 2012 cuando DUPO 
inició sus actividades y en el 
2013 instaló el primer banco 
de pelucas oncológicas en 

la entidad. Desde entonces, 
cientos de mujeres han 
sido beneficiadas porque 
también favorece a pacientes 
que carecen de recursos 
económicos y de seguridad 
social.
“320 mujeres el primer año, 
228 en el 2014, en el 2015, 
264 y en el 2016, 276 mujeres 
beneficiadas y para cerrar el 
2017, 292. Es decir un total 
de mil 380 mujeres DUPO en 
cinco años de dar”, enfatizó 
Juan Bernal, cuya iniciativa es 
apoyada por la comunicadora 

Mary Castro y el maestro 
Raúl Morales.
“Hoy se cumplen 5 años y 260 
lunes de dar. Una experiencia 
única y posible gracias a la 
participación solidaria de 
amigos que desde el inicio 
de esta aventura nos han 
acompañado sin condiciones. 
Gracias a sus donaciones, 
ustedes, los benefactores 
son fundamento de este 
propósito”, destacó Bernal.
El programa del quinto informe 
de actividades de DUPO contó 
con la presencia musical de 

Yajaira Orozco que interpretó 
“Guerrera”, de la compositora 
Sandra  Gonzá lez .  La 
exposición de motivos por 
Aurora Rubio y Mary Castro 
con el agradecimiento a los 
amigos solidarios de esta 
campaña de amor.
En su opor tunidad la 
especialista Erika Hernández, 
oncóloga de la UMA del IMSS 
habló sobre la importancia 
de detectar el cáncer a 
tiempo para que el tratamiento 
sea exitoso. En tanto que 
Verón ica  Cas te l lanos , 

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), en Nayarit, 
organizó las 4as  Jornadas 
Culturales para Asistentes 
Médicas 2017, en las que 
participaron 123 asistentes, 
lo que pone de manifiesto 
el compromiso Institucional 
y su constante vocación de 

superación para brindar atención 
con calidad y calidez a nuestra 
derechohabiencia.
En representación de la 
delegada estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
el coordinador auxil iar de 
atención médica, Fernando 
López Altamirano llevó a cabo 

la ceremonia de clausura de 
los trabajos de capacitación y 
actualización de estas jornadas 
culturales en las que se reconoció 
el vocación de servicio de las 
asistentes para el desarrollo de 
las iniciativas prioritarias de la 
Dirección General y el Sindicato, 
de las cuales las asistentes 
forman parte sustantiva.
“La misión de las asistentes 
es proporcionar atención, 
orientación e información 
necesaria para satisfacer las 
necesidades de los usuarios, 
por ello quiero reconocer su 
siempre buena actitud y sus 
aptitudes en la promoción de 
las iniciativas UNIFILA, Triage, 
Gestión de Camas y Referencia 
necesitan de todas su actitud 
y de sus habilidades para su 
desarrollo óptimo”, destacó el 
médico. 

Resaltó que las asistentes 
médicas son uno de los pilares 
más importantes del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
porque asisten, acompañan, 
sirven y atienden; además 
orientan, informan, escuchan, 
derivan y realizan actividades 
de promoción a la salud, porque 
la asistente médica es el primer 
contacto que tiene el paciente 
con el Instituto.
Por su parte el secretario general 
de la sección 24 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social (SNTSS), Raúl 
Gutiérrez Verduzco, felicitó 
y reconoció el trabajo que a 
diario realizan las asistentes 
médicas, porque son pieza 
importantísima en el desarrollo 
de los procesos del IMSS en 
todo el país.
“Están en la primera línea de 

atención a los derechohabientes 
y lo hacen mostrando empatía 
y humanismo a nuestros 
derechohabientes, sí como 
compañerismo hacia nuestros 
derechohabientes y el resto del 
equipo de salud, por ello reciban 
una abrazo y el reconocimiento 
del nuestro líder nacional Manuel 
Vallejo Barragán, concluyó el 
médico Gutiérrez Verduzco.
Participaron 123 asistentes 
médicas de las dist intas 
clínicas y hospitales del IMSS 
quienes recibieron información 
sobre Rally de valores, Mujer, 
trabajo y salud mental, así 
como la Resignificación de la 
labor de la asistente, temas 
que fueron impartidos por 
destacados profesionales en la 
materia. Al término del evento 
se entregaron constancias a 
todas las participantes. 

Un compromiso de solidaridad, 
Dona una Peluca Oncológica

•Las asistentes médicas son uno de los pilares más importantes del Instituto Mexicano del Seguro Social, porque 
asisten, acompañan, sirven y atienden a los derechohabientes.

guerrera vencedora del mal 
del cangrejo, compartió su 
testimonio y agradecimiento 
al igual que Mirna Herrera. 
Para concluir con el informe 
periodo 2016-2017, fueron 
varios los testimonios de 
viva voz, y las entregas de 
donativos realizadas por las 
Farmacias Sufacen, Fábricas 
de Francia y la Universidad 
Autónoma de Guadalajara 
para dar paso a las primeras 
beneficiadas de la sexta 
edición de Dona Una Peluca 
Oncológica.
Si usted desea solidarizarse 
con esta campaña aliada de 
mujeres que padecen cáncer 
y que desean superar el 
proceso, solicite informes 
al teléfono 212 8750 o en la 
fanpage Dona Una Peluca 
Oncológica. Recuerde que 
una donación por amor se 
traduce en luz y convierte las 
lágrimas en sonrisas plenas 
de esperanza. 
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Por: Germán Almanza
San Blas.- La tarde de este 
martes, hombres fuertemente 
armados sostuvieron un 

enfrentamiento armado en 
las inmediaciones del poblado 
La Libertad y Singayta en el 
municipio de San Blas, hecho 
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BALACERA EN SAN BLAS
* Personal de la SEMAR y PGR aseguraron vehículos y armamento.

Hay comunidades de Indígenas que no 
están dentro del Mapa: Armando Vélez

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.-  “Ya estamos 
trabajando en el tema de 
la comisión de asuntos 
indígenas  haciendo equipo 
con otros compañeros 
diputados integrados por los 
diferentes partidos políticos, 
ya tuvimos la primer reunión 
con el delegado del CDI 
Sergio González García, 
en dicha reunión tuvimos 
la oportunidad de convivir 
con la mayoría de los 
gobernadores tradicionales, 
con los presidentes de las 
comunidades de indígenas 
más numerosas  de nuestro  
con los líderes de asociaciones 
indígenas donde hablamos 
ampliamente  tema muy 
importantes”.
“La reunión se motivó porque 
estamos ya  preparando en el 
seno de la comisión y en  lo que 
será nuestro plan de trabajo  
necesitábamos ese ejercicio 
ese bosquejo que nosotros 
tenemos en mente y que claro 
que venga a beneficiar a las 

etnias indígenas de Nayarit, 
escuchar de viva voz a los 
líderes natos tradicionales que 
existen en nuestro Estado, 
para posteriormente hacer 
nuestros recorridos por los 
diferentes municipios de 
las zonas indígenas para 
llevarles los beneficios de 
sus demandas”.
“En  esa  r eun i ón  l o 
más destacado fue la 
recategorizacion del mapa 
indígena ya que en dicha 
reunión de lo que más se 
habló fue de que  Hay muchas 
comunidades indígenas 
que no forman parte del 
mapa de INEGI ósea no los 
toman en cuenta por lo tanto 
no les llegan los apoyos 
federales o del estado, tema 
que será de prioridad para 
nuestra comisión de asuntos 
indígenas”.
“Todos los diputados que 
formamos la comisión de 
asuntos indígenas nos 
reunimos con el delegado 
federal del CDI Sergio 

González García y todos sus 
directores donde uno de los  
temas más principales fue 
conocernos ponernos a las 
órdenes y empaparnos cada 
día de más información y ver 
cuáles son sus prioridades 
para poder hacer nuestro 
plan de trabajo, pero como 
tema principal será la re 
categorización o inclusión de 
algunos pueblos indígenas 
al mapa del estado”.
“Tenemos la intención dijo 
el legislador de proponer en 
breve incluir la ley orgánica al 
ejecutivo donde se proponga 
que el gobierno del estado 
cuente con una secretaria 
de asuntos indígenas y no 
solo una dirección donde en 
la mayoría de los casos no 
tienen presupuesto”.
“Nayarit es un punto de 
rezago en materia indígena, 
de ejemplo ponemos al 
Estado de San Luis Potosí, 
entre otros estados que están 
muy desarrollados, aquí en 
Nayarit es para nosotros los 

que dejó como resultado a 
dos sujetos detenidos, sin 
que se reportaran personas 
fallecidas o lesionadas. 
Según informes de la SSPE, se 
indica que sujetos fuertemente 
armados circulaban a bordo 
de una camioneta cerrada 
de color gris, esto por la 
carretera libre a San Blas, 
y al pasar por el poblado de 
La Libertad antes de llegar 
a Singayta, se encontraron 
con personal de la Secretaria 
de Marina, cuyos elementos 
les marcaron el alto, pero los 
individuos lejos de acatar 
la orden, comenzaron a 
dispararles, lo que generó 
un fuerte enfrentamiento a 
balazos que duró algunos 

minutos. 
Hasta la noche de este martes 
no se reportan personas 
muertas o heridas, pero 
se habla de al menos dos 

detenidos, quienes fueron 
turnados ante la PGR, 
autoridad que se encargó 
de la investigación de este 
caso.

que formamos  la comisión de 
asuntos indígenas, un reto de 
asuntos jurídicos para efectos 
de poder traerles beneficios a 
nuestros hermanos indígenas 
primero hay que actualizar 
algunas normas que son muy 
necesarias”.
“En otro tema y hablando de 
transportistas es un tema muy 
delicado y que el gobernador 
Antonio Echeverría debería 
de tener en su agenda este 
importantes tema ya que 
él, cómo gobernador está 
facultado para tomar cartas 

en el asunto y desde lo 
que se ha tratado en la 
cámara respecto al exceso 
de permisos de taxis y estoy 
a favor de que se cancelen 
los permisos otorgados por 
el gobierno saliente ya que 
son dotados a gentes que no 
forman parte del gremio del 
transporte  hay mucha gente 
que pasa su vida detrás del 
volante  y es muy injusto que 
un funcionario tenga producto 
de un regalo  un permiso de 
taxi”. Concluyó el diputado 
Armando Vélez. 
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EL PROBLEMA PARA ATENDER ALERTA DE 
GÉNERO ES EL RECURSO: MARGARITA MORáN

Por Pedro Amparo 
Medina

La diputada Margarita Morán 
Flores del Partido de la 
Revolución Democrática y 
presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género y 
Familia en el Congreso del 
Estado, mencionó que no 
es culpa de los gobiernos 
actuales la violencia latente 
que se vive en la entidad, 
sino de la misma sociedad 
en su conjunto, por la falta de 
valores dentro de los núcleos 
y la poca cultura general.
El problema de los feminicidios 
en la entidad, es que ya se 
dieron alertas de género y no 
se puede trabajar al respecto 
por la falta de presupuesto 
para realizar los trabajos 
necesarios.

No hay recursos, señaló la 
diputada Morán, para que la 
autoridad nombre o ponga 
un especialista para que se 
hagan las investigaciones 
pertinentes y la detención 
de culpables, sobre todo de 
aquellas mujeres asesinadas 
de las cuales ya se tienen 
identificados a los culpables, 
pero no se puede por la 
falta de presupuesto, menos 
para las que mueren en la 
clandestinidad.
Por parte del Congreso, se 
tiene que apretar duro para 
que cuando se llegue la hora 
de aprobar el presupuesto, 
se asigne el recurso para 
este rubro y se aplique de 
manera directa al trabajo en 
la entidad; tomando en cuenta 
los programas por parte de las 

autoridades especializadas 
y de esta manera funcione 
la alerta de género.
Con respecto a la visita 
que hicieran regidores del 
municipio de Santiago, 
I x c u i n t l a , 
la diputada 
comentó que 
piden apoyo 
del Congreso 
para poder 
trasladar, en 
ca l idad de 
d o n a c i ó n , 
a p a r a t o s 
m é d i c o s 
de Estados 
Unidos hacia 
Nayarit y los 
e j i d o s  d e 
su  d is t r i to 
sin costo de 

arancel para los beneficiados.
Por lo que se darán a la tarea 
de buscar las asociaciones 
civiles constituidas con la 
calidad de donatarias para 
evitar que Hacienda les cobre 

en las garitas mexicanas y 
en la frontera pasaría como 
una donación. El doctor Polo 
Domínguez los atendió y este 
fin de semana se les dará 
una respuesta.

Dando inicio al Boulevard Hidalgo.

El Gobernador Antonio 
Echevarría acompaña a Gloria 

Núñez al arranque del boulevard 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Compostela, Nayarit.- El día 
de ayer el Gobernador del 

Estado, Antonio Echevarría 
García, asistió a esta cabecera 
municipal en importante gira 
de trabajo, para acompañar a 

la alcaldesa Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, y a la 
diputada local, Rosa Mirna 
Mora Romano, para dar inicio 

con el arranque de obra del 
Boulevard Hidalgo, obra que 
tanto exigía la ciudadanía 
desde hace muchos años.
Recordando el día en que 
la Presidenta Municipal, 
Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, tomó protesta 
como responsable del XL 
Ayuntamiento, personalmente 
y ante la presencia de los 
habitantes de Compostela, 
le pidió al mandatario estatal 
una serie de cambios al 
proyecto ya presentado de 
dicha obra, a lo que el jefe 
del Poder Ejecutivo asistió 
con agrado.
El Gobernador Antonio 
Echevarría García, les pidió 
a los constructores de esta 
importante obra del Boulevard 
Hidalgo, que les da de plazo 
110 días para terminar dicha 
obra, tiempo suficiente para 
dejarla limpia y transitable en 
beneficio de miles de usuarios 

tanto locales como foráneos.
Al hacer uso de la palabra 
la alcaldesa, Gloria Núñez, 
dijo a los ahí presentes, que, 
para el día de hoy miércoles 
04 de octubre, se dará inicio 
con el bacheo y la reparación 
de cientos de calles que han 
sido afectadas por el temporal 
de lluvias, además que ya les 
hace mucha falta el moderno 
asfalto, considerando que ya 
eran intransitables para los 
automovilistas, es por ello la 
urgente reparación total, dijo.
Por último, manifestó la 
alcaldesa, que esto es solo 
el inicio de un buen gobierno, 
ya que ella está en la mejor 
disposición de trabajar por 
sus representados, y gracias 
al apoyo del mandatario 
estatal, Antonio Echevarría 
García las obras y acciones 
en favor de la ciudadanía 
serán concretadas a lo largo 
de su administración. 
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Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- En su gira 
por Compostela el Gobernador 
del Estado Antonio Echevarría 
García junto con la Alcaldesa 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez 
dieron el banderazo de la 
construcción del bulevar Hidalgo 
en la cabecera Municipal de 
Compostela.
En este evento celebrado en 
el corazón de la ciudad, La 

Presidente Gloria Núñez luego 
de agradecer la presencia del 
Gobernador del Estado y tan 
importante acción que traía 
para Compostela, se refirió 
a la obra oculta, la que está 
bajo tierra que es el drenaje y 
red de agua potable, una obra 
que realiza el Municipio con 
un monto de 3 Millones 372 
Mil pesos  con una inversión 
común en que el Gobierno del 

Estado participa con el 60 por 
ciento y el resto el Municipio.
En este evento acompañaron al 
Gobernador y a la Presidenta, 
la Diputada Rosa Mirna Mora 
Romano, el Secretario de Obras 
Públicas Ricardo Rincón, el 
Secretario de Planeación David 
Guerrero Castellón, el Síndico 
José Luis Ocegueda Navarro y 
el profesor Ramón Castellón. 
La construcción del bulevar 
Hidalgo se realizará en dos 
tramos, uno será de cuatro 
carriles con una longitud de 600 
metros y el otro de dos carriles 

con longitud 
d e  2 8 0 
metros para 
un total de 
880 metros 
l i n e a l e s , 
s e g ú n  l o 
de ta l l ó  e l 
S e c r e t a r i o 
d e  O b r a s 
P ú b l i c a s , 
quien además 
dijo que por 
instrucciones 

del  Gobernador y de la 
Presidenta se realizaron las 
adecuaciones al proyecto, 
respetándose el camellón 
central con el compromiso de 
preservar las áreas verdes y los 
arboles existentes, y constará 
de Mil 500 metros cuadrados 
de pavimento hidráulico, mil 
560 metros cuadrados de 
banqueta, se instalaran 42 
postes y 84 luminarias, tendrá 
un señalamiento horizontal y 
señalamiento vertical con su 
camellón central. en el cual 
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Arranca construcción del bulevar Hidalgo
*El Gobernador y la Presidenta de Compostela dieron el banderazo de esta obra

VIsorías
Por Jorge S. Casillas Barajas

CONFORMEMOS UN FRENTE COMÚN  
y que exijamos que se realice un Foro 
del Deporte y en este evento, se analice 
profundamente y se busque adecuar la 
Ley del Deporte porque ésta es obsoleta 
y es letra muerta, ya que no se cumple 
ni se aplica como debe ser……….
LOS DIPUTADOS LOCALES Y LOS 
REGIDORES, QUE HAN ESTADO EN 
LAS COMISIÓNES  DE LA JUVENTUD 
Y EL DEPORTE,  ASÍ COMO EN LAS 
COMISIONES  DE SALUD, NO LES HA 
PREOCUPADO, EN LO ABSOLUTO,  
ÉSTA SITUACIÓN,  YA QUE NUNCA HAN 
PRETENDIDO   BUSCAR REFORMAR LA 
LEY DEL DEPORTE PARA ADECUARLA 
A LOS TIEMPOS ACTUALES, esto, a 
sabiendas de que el deporte es salud, 
el deporte es recreación,  el deporte es 
unidad familiar, el deporte es diversión, 
el deporte es cultura y el deporte 
previene y aleja de los vicios, las drogas, 
el pandillerismo, porque un pueblo 
sano es un pueblo trabajador…….LO 
IMPORTANTE ES QUE EL GOBERNADOR 
ANTONIO ECHEVARRÍA GARCÍA ES 
UN  DEPORTISTA A CARTA CABAL, 
CHARRO DE ORIGEN Y QUE, en su 

momento, apoyó al fútbol profesional 
con el Deportivo Tepic en la Liga de 
Ascenso MX; así como  en la Segunda 
y en la Tercera División del Futbol 
Profesional de México y pensamos 
que respaldará el tema……URGE UN 
FORO DEL DEPORTE PARA QUE SE 
ESTABLEZCAN LAS REGLAS Y SE 
APLIQUE LA LEY DEL DEPORTE, 
ESTO, CON EL FIN DE CONOCER Y 
HACER PÚBLICO, EL NÚMERO DE 
INSTALACIONES DEPORTIVAS QUE 
SON DEL PUEBLO, QUE SON DE LOS 
DEPORTISTAS……. SI NO ACTUAMOS 
PRONTO, NOS VAMOS A QUEDAR SIN 
INSTALACIONES Y TODO PORQUE LOS  
AYUNTAMIENTOS, COMO EL  DE TEPIC, 
ESTÁN  ENDEUDADOS y lo más fácil es 
irse al fundo municipal y a los parques 
públicos para  darlos a cuenta a quienes 
les deben, así se quitan de ese cobro 
y sin importarle que deje “abanicando” 
a los deportistas…….LOS LLAMADOS 
COMITÉS DE ACCIÓN CIUDADANA 
TAMBIEN SON RESPONSABLES DE 
ESTE TIPO DE MOVIMIENTOS, YA 
QUE NO INFORMAN A LA CIUDADANÍA 
DE LAS TRANSACCIONES QUE SE 

PARA EMPEZAR……YO INSISTO….ES 
URGENTE QUE LAS AUTORIDADES DEL 
DEPORTE DE LOS TRES NIVELES DE 
GOBIERNO SE PONGAN LAS “PILAS” 
Y REALICEN UN CENSO DE LAS 
INSTALACIONES QUE SON PROPIAS 
DE LA COMUNIDAD DEPORTIVA, ESTO, 
PORQUE NOS ESTAMOS QUEDANDO 
SIN ESCENARIOS LIBRES PARA LA 
PRÁCTICA DE LAS ACTIVIDADES 
QUE CONLLEVAN AL MEJORAMIENTO 
FÍSICO Y MENTAL DEL INDIVIDUO……
DECIMOS LO ANTERIOR  PORQUE 
NUESTRO AMIGO Y COMPAÑERO 
VLADIMIR VALDEZ AGUILAR POSTEÓ 
EN LAS REDES SOCIALES QUE “ Acaban 
de anunciar que el Ayuntamiento de 
Tepic cedió los terrenos del área verde 
del Fraccionamiento Jacarandas de la 
capital nayarita a Empresarios locales 
como pago de una deuda fuerte”…..LO 
ANTERIOR NOS DEBE PREOCUPAR A 
TODOS, ya que los espacios públicos 
abiertos y cerrados  destinados para la 
práctica del deporte se están vendiendo a 
Particulares y eso es triste y lamentable, 
porque la niñez, la juventud y los 
adultos no tendremos un lugar en donde 
ejercitarnos físicamente…….ANTE 
ESA SITUACIÓN CAÓTICA, HAGO 
UN LLAMADO A LAS AUTORIDADES 
DEL DEPORTE, A LAS AUTORIDADES 
CIVILES, A LA COMUNIDAD EN 
GENERAL, A LOS PADRES DE FAMILIA 
Y A LOS DEPORTISTAS PARA QUE 

HACEN Y QUE LOS REGIDORES, EN 
COMPLICIDAD, APRUEBAN……ES 
TRSITE, ES LAMENTABLE QUE SE 
PIERDAN ESPACIOS DEPORTIVOS, 
ESPACIOS PARA LA RECREACIÓN, 
DEPORTE Y LA CULTURA porque 
a las Autoridades Gubernamentales 
les importa un bledo el deporte y el 
destino de las juventudes…….AQUÍ, 
EN EL DEPORTE, NO SE REFLEJAN 
LAS ACCIONES PREVENTIVAS, NO 
SE REFLEJA EL TRABAJO QUE SE 
Realiza para evitar que la niñez y 
la juventud se vaya por los caminos 
equivocados, PUES SI NO LES DAN 
LOS ESPACIOS ADECUADOS PARA 
EJERCITARSE, BUSCARÁN OTROS 
DERROTEROS MÁS VIABLES……EL 
DEPORTE ES ESENCIAL, POR ESO 
INSISTIMOS EN LA  INTEGRACIÓN DE 
UN CENSO DE LAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS QUE SON PROPIEDAD 
DE LA COMUNIDAD QUE NOS 
REPRESENTA EN FORMA EXITOSA 
EN COMPETENCIAS REGIONALES, 
NACIONALES E INTERNACIONALES 
porque no debemos quedarnos sin 
instalaciones propias…….OJALA Y 
PRONTO SE DÉ A CONOCER QUE 
LOS DEPORTISTAS TIENEN SUS 
CANCHAS PROPIAS Y QUE SE 
IRÁN CONSTRUYENDO MÁS, DE 
LO CONTRARIO, A DÓNDE IREMOS 
A PARAR?.....PUES VEREMOS Y 
DIREMOS.

se respetaran los arboles 
existentes, el plazo de ejecución 
son 110 días con una estimación 
de termino para el 12 de enero 
del 2018, con una inversión 
cercana a los 16 millones 
de pesos. Beneficiando de 
manera directa una población 
de 62 mil 925 habitantes y 
aproximadamente 100 mil en 
tránsito.
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SI QUEREMOS QUE NAYARIT Y MÉxICO CAMBIEN, TENEMOS 
QUE EMPEZAR POR NOSOTROS MISMOS: LUCIO SANTANA 
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Desde la redacción de este medio informativo estatal 
y regional, expreso mi más sincera condolencia a mi 
maestra, María De Jesús Osuna; a mis amigos Carlos y 
Haeckel Llanos Osuna y demás familia. Por el sensible 
fallecimiento de su señor padre 

“Cuando un familiar pasa a otra vida, es un hecho difícil para los 
parientes más cercanos. A pesar de que dicha persona ya no sufre, 
uno no puede olvidar los buenos momentos compartidos con él  por 
lo que tiende a estar triste y a extrañarlo demasiado”. 

A mi amigo, Pedriyo Beltrán Jiménez; a su señora madre, Ernestina 
Beltrán de Jiménez, y toda su familia, los acompaño en este trance 
triste y doloroso por la irreparable pérdida de su señor padre y abuelo ┼PROFESOR CARLOS 

LLANOS BERNAL MANUEL BELTRáN GONZáLEZ 
Que Dios, Nuestro Señor les dé una 

pronta resignación espiritual.

Descanse en Paz

Pedro Bernal   
Director Gente y Poder, zona norte

Sinceramente:

Pedro Bernal   
Director Gente y Poder, zona norte

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “No hay 
necesidad de que al gobierno se 
le apruebe todo el presupuesto 
y que este se vaya todo  a 
la Fiscalía, o a la seguridad 
pública, no habría necesidad, 
si cuidáramos bien de nuestros 
hijos, de nuestras familias, esa 
es una tarea de todos,   hay que 
invertirle en la prevención, no 
tratar de declarar la guerra a la 
delincuencia organizada, así 
que empecemos por nosotros 
mismos y nuestras familias, 
si lo hacemos  yo te aseguro, 
no te aseguro; te lo juro, que 
Nayarit cambiaría”. Así lo 
señaló el diputado local Lucio 
Santana Zúñiga.
Agregó: “dicen por ahí, ‘si 
no quieres delincuencia, 
eduquemos bien a nuestros 
hijos’; si no queremos calles 

sucias, no las ensuciemos. 
Entonces, si quieres que 
México, que Nayarit, cambien, 
empecemos por nosotros 
mismos, así que necesitamos 
ponernos las pilas y no esperar 
que nos pase un siniestro 
como pasó en México, para 
solidarizarnos; hay que educar 
a nuestros hijos, yo creo 
que esa es la mejor manera 
de que las cosas puedan 
cambiar”. Reiteró: “creo que 
cambiando de ideología de 
mentalidad, de que un gobierno 
nos tiene que resolver todos 
los problemas y hasta la vida 
de uno, tenemos que cambiar 
la  manera de pensar, ¿Qué 
estamos haciendo nosotros 
mismos como ciudadanos? 
Para que esto se mejore, en 
Tecuala, yo lo comentaba 
con mucha gente: ‘ayúdenos; 

vamos a involucrarnos todos, 
pueblo y gobierno’; y vamos a 
ver esto hay en el gobierno y 
como podemos estirar la cobija, 
para que aporte y podamos 
hacer algo”.
Por ot ra par te,  a l  ser 
cuestionado por este medio 
informativo, respecto de su 
opinión de que se habla de un 
recorte presupuestal para el 
2018, motivado por el sismo, 
Santana Zúñiga, respondió: “ Sí 
aplica el recorte presupuestal 
para el año que entra a causa 
del sismo del pasado 19 de 
septiembre; estoy solidario con 
la gente que perdió todo en la 
ciudad de México y en otros 
estados y estamos preparados 
y dispuestos, la verdad que 
si son decisiones de allá 
arriba, yo no tendría ningún 
inconveniente, seguiremos 

trabajando, como lo hemos 
hecho en la administración 
pasada en el Ayuntamiento 
de Tecuala, como hacer más 
con menos, por lo que se 
requiere que en el gobierno 
le echemos más creatividad, 
para hacer más con menos”.
A pregunta expresa en el sentido 
de que si se puede hacer 
más con menos, respondió: 
“claro que sí, es cerrar  citas 
y buscar la manera, de cómo 
si se pueden hacer las cosas, 
porque si nos aferramos y nos 
quedamos viendo hacia atrás y 
buscando responsables, ahí se 
nos va el tiempo, necesitamos 
ver que es lo que tenemos y  
que es lo que podemos hacer 
bien con lo que tenemos”.
Cuestionado al respecto a que 
si tiene una o más iniciativas 
en puerta, el diputado local 

respondió: “Creo que con las 
leyes que existen, yo siempre 
lo he comentado, nada más 
que se respeten y hacer 
cumplir la ley en todo, creo 
que están bien hechas; ya las 
han machacado mucho, le han 
puesto le han quitado, y al final 
es lo mismo, así que vamos 
a estar muy al pendientes 
en la ley de ingresos  y de 
egresos, por lo que si Hacienda 
recorta el presupuesto estar 
preparados y ya veremos”. 
Reconoció: “nosotros que más 
quisiéramos, que al estado le 
cayera mucho más presupuesto 
y que se pudiera hacer mucha 
obra, que pudiéramos hacer el 
Nayarit, que todos queremos, 
pero habrá que esperar cuales 
son las circunstancias que 
vamos a enfrentar ante esta 
situación”.                
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PRESIDENTE DE 
CRUZ ROJA PONE EL 
DEDO EN LA LLAGA

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBre PensaMIento

TALLERES PRODUCTIVOS  DE ARTES Y OFICIOS

En todos los ejidos y comunidades 
de Nayarit, así como en algunas 
cabeceras municipales, existen 
edificios que bien pueden utilizarse 
para la creación de tal leres 
productivos, escuelas o centros 
industriales donde se capacite 
y trabajen mujeres y hombres, 
a fin de dinamizar la economía. 
Aquí en Tepic, por ejemplo, ya 
se utilizan por una empresa  las 
instalaciones de la ex industria 
cigarrera La Moderna, industria que 
daba empleos a miles de nayaritas 
y que cerró sus puertas. A la par 
de darles cabal uso, los gobiernos 
Federal, Estatal y Municipal, 
deben implementar programas 
estratégicos para impulsar la mano 
de obra local y darle valor agregado 
a los productos de la región. Los 
locales de los comisariados ejidales, 
por ejemplo, se usan solamente 
para las sesiones, a veces una 
vez por semana, y todos los días 
restantes permanecen cerrados. 
Incluso podrían convertirse en 
aulas de estudio.
Igual pasa con el edificio donde 
se distribuía PROSA, ubicado en 
Avenida Gaviota e Insurgentes, en 
el Fraccionamiento Las Aves, que 
está ocioso en espera de alguna 
buena utilización, ya sea como 
caseta de la policía preventiva o 
la Nayarit, o como centro para el 
pago de servicios.

NECESARIO ABASTECER 
MERCADO TURÍSTICO

 Por cierto, hasta el momento, 
salvo dos o tres excepciones, 
los empresarios y productores 
nayaritas son incapaces de surtir 
al rico mercado turístico, hotelero 
y restaurantero que representa 
la zona de la Riviera Nayarit. 
Toallas, almohadas, colchas, 
sabanas, alfombras, tapetes,  
flores, frutas y alimentos tienen que 
ser traídos de Jalisco o de otras 
entidades, ante la nula aportación 
que proporcionan los industriales 
locales y regionales. Millones de 
dólares se van a otras entidades en 
la compra de todo lo que necesitan 
los hoteles y restaurantes por la 
poca organización y unidad de 
los fabricantes del estado. A eso 
agregue usted jabón, champú, 

materiales de limpieza, cepillos, 
escobas y un sinfín de productos 
de uso cotidiano que los grandes 
hoteles y las grandes cadenas 
restauranteros requieren. Por más 
que se ve la realidad, los nayaritas 
no han sabido tomar el toro por los 
cuerpos y se rezagan en el  surtido 
de diversos productos a esas 
empresas de Bahía de Banderas, 
Compostela, San Blas, y toda la 
Riviera Nayarita. Ojalá pronto surjan 
las ideas y veamos a empresarios 
nayaritas emprendiendo planes y 
proyectos para no verse rebasados 
por sus pares de otras entidades 
vecinas.

 
VAMOS POR MÁS SALUD

 En otro tema interesante, en 
el de la salud, les diremos que 
según la Organización Mundial 
de la Salud (OMS),  la pobreza 
es la enfermedad más mortal en 
el orbe. Lamentablemente esta 
condición socioeconómica afecta 
a más de mil millones de personas 
de todas las edades y todo el 
mundo; de las cuales 70% son 
mujeres, según datos del Fondo 
de las Naciones Unidas para las 
Mujeres. Desde luego, de acuerdo 
a datos oficiales, en los países 
de bajos ingresos, menos de una 
cuarta parte de la población llega a 
los 70 años, y más de una tercera 
parte de todos los fallecimientos 
se produce entre los menores de 
14 años, de acuerdo con la OMS.  
Lamentablemente las enfermedades 
de la pobreza aparecen cíclicamente 
agravando la situación de países 
en desarrollo. Ante ese flagelo es 
necesario que se unan esfuerzos 
de gobiernos y sociedad para hacer 
frente a esa problemática. Más 
recursos, infraestructura, médicos, 
enfermeras, especialistas, medicinas 
y equipo deben fortalecerse.  Las 
enfermedades infecciosas como 
las pulmonares, diarreicas, el VIH/
Sida, la tuberculosis y el paludismo 
son las que cobran más vidas 
en esas naciones. Además, las 
complicaciones del embarazo y el 
parto juntas son aún una de las 
principales causas de defunción, ya 
que acaban con la vida de madres 
y lactantes. Sin embargo está el 
cólera y el dengue, entre otras.

* Al señalar que malsanas personas violan los 
botes de la colecta anual para robar los dineros.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Mario Arturo 
Altamirano, ampliamente conocido 
entre sus amigos como ‘Yul 
Altamirano’, en entrevista con 
Marvin Arce, dijo que, “el dinero 
que se recolecta en las jornadas 
de colectas para Cruz Toja, es 
insuficiente para el sostenimiento 
de la benemérita institución ya 
que el dinero no alcanza”.
Altamirano Contreras, manifestó 
que quincenalmente la institución 
eroga 20 mil pesos en apoyo; 
que no sueldo establecido a 
los paramédicos, enfermeras, e 
intendente.
Además añadió que, “una sola 
ambulancia nos cuesta mil pesos 
diarios en gastos como el pago 
de combustible aceites, y revisión 
periódica de mantenimiento de 
la unidad, ya que no podemos 
salir a atender una emergencia 
si sabemos que la ambulancia se 
encuentra en malas condiciones 
mecánicas la unidad debe de andar 
al cien para que nos falle a la hora 
del traslado de un paciente o bien 
en el traslado de lesionados en 

accidentes”.
Sin embargo, para el Yul Altamirano, 
lo más grave es que hay personas 
malosas que en la colecta anual 
violan los sellos de los botes de las 
colectas para hurtar el dinero que 
hay en su interior. “Esta es una vieja 
práctica que realizan las personas 
encargadas de botear en las calles 
y cruceros en las carreteras a 
escondidas de los responsables 
de estas jornadas, pero que sin 
embargo ningún ex presidente de 
la benemérita institución habían 
manifestado quizá con el afán de 
no desprestigiar a la institución”. 
Sin embargo, destacó, que esta 
práctica deleznable sea la que 
quizá provoque que la Cruz Roja 
no cuente con el recurso suficiente 
para proporcionar una atención 
a quien lo requiera de calidad y 
calidez”.
La entrevista con Marvin daba 
para más, sin embargo quisimos 
rescatar lo más sobresaliente 
como fue el caso del hurto de los 
dineros de los botes colectores, 
mismo que consideramos a la 
par como quien roba los cepos 
de las limosnas… Sea por Dios.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

MALANDROS ROBAN LA VAJILLA CHINA 
DEL PUESTO DE MARISCOS DEL CACHARPO

se conoce a Santiago, como 
una población de primera; 
porque los automovilistas 

no pueden meter segunda, 
so pena de romper alguna 
rotula. Así las cosas… 

antiagoS
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URGE QUE EL ALCALDE RODRIGO RAMÍREZ 
PROMUEVA UN PROGRAMA DE BACHEO
Por José María 

Castañeda
Sant iago Ixcuint la. -  El 
problema de los enormes 
baches producto de los 
torrenciales aguaceros de 
los últimos días no son 
exclusivos de la carretera a 
San Blas, sino que la cabecera 
munic ipal  de Sant iago 
Ixcuintla; se asemeja al 
rostro de un ex gobernador 
que recientemente fue a 
darle gracias a la virgen 
de Guadalupe, por haberle 
permitido terminar su sexenio 
con los bolsillos retacados 
de dinero.

Anteriormente la calle Nicolás 
Echevarría se significaba por 
el ser el vivo retrato de uno 
de los más sonados fraudes 
del señor de las grandes 
obras, luego que estos 
por menospreciar la obra 
pública del ex alcalde Pavel 
Jarero, quien recientemente 
había construido la avenida 
México, que ha sido una 
obra que a más de 4 años de 
asfaltada todavía permanece 
en condiciones aceptables no 
así la obra de pavimentación 
de la Nicolás Echevarría, le 
que fue pavimentada con una 
mínima parte de asfalto, ya 

cotizada por su propietario en 
la suma de 3 mil pesos. “Sino 
es que más”, dijo.
Tomás el Cacharpo argumentó, 
en su denuncia ante la ‘Interpol 
Nayarita’, que acudió como 
todos los días; alrededor de las 
8 de la mañana, a su ramada 
de mariscos enclavada en el 
andador del bordo (atrás de 
la cantina) de los cargadores. 
Llevándose la desagradable 
sorpresa de que su valiosa vajilla 
pequinés había desaparecido, 
luego que la caja de madera que 
tenía para guardar sus trastos 
había sido violada y por ende 

los vasos de cristal cortado y 
la porcelana china, ‘les habían 
salido alas’.
El personal de la ‘Ixcuintla 
Investigación Corporations’, 
luego de tomar sesudamente 
los datos del denunciante, de 
inmediato se abocaron en la 
búsqueda exhaustiva y dramática 
de los delincuentes; enfilando 
sus pasos, orejas, oídos y 
olfato, rumbo al conflictivo barrio 
de la colonia Los Limos; así 
como con la horda de sujetos 
que mantienen secuestrado el 
estacionamiento del edificio del 
Deportivo municipal -esto por el 

área del andador del bordo, El 
Cacharpo por su parte ha tenido 
una suerte desmedida para 
ser blanco de la delincuencia-. 
Luego que el denunciante, 
cuando tenía su ramada casi 
frente al cuartel militar -esto por 
la avenida 20 de Noviembre-, 
fue víctima de los ladrones en 
dos ocasiones. Y ahora, de 
nueva cuenta, es ‘estrenado’ 
su nuevo negocio ubicado en 
el bordo de contención… Sea 
por Dios… con quien requiere 
con urgencia de una limpia… 
lástima que ya se haya ido el 
brujo de Catemaco… 
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* Luego que las calles están para llorar…

* Ni los vasos de cristal cortado respetaron los malandros…

que esta como cascara de 
nuez, a los pocos meses de 
terminada aquello pareció 
ser una sucursal de Irak. 
Con hoyos por todos lados.
Sin embargo, en la actualidad, 
ya no nada más es la Nicolás 
Echevarría la que está 
llena de baches; sino que 
son todas las calles de la 
población las que están 
llenas de baches. Por lo que, 
dentro del humor que nos 
caracteriza a nuestro poblado, 
le cambaron el nombre de 
Santiago por ‘Bachelandia’.  
Por lo que urge que la recién 
estrenada administración 
tramite algún empréstito 
para poder bachear la 
población, luego que también 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien sigue 
mal y de malas es Tomás Salas 
Gómez, ampliamente conocido 
como ‘El Cacharpo’, luego que 
personas no identificadas le 

robaron la totalidad de la vajilla 
china; con la que le servía a sus 
selectos clientes las sabrosas 
tostadas de ceviche de pescado 
y camarón así como los sabrosos 
cocteles y campechanas de 
mariscos, vajilla china, que fue 


